

TEMA: Asistencia Social

SUBTEMA: Resignar recursos programas

REFERENCIA: Infobae. (10 de noviembre de 2020). Becas, apoyos y pensiones: diputados proponen reasignar más recursos a los programas sociales de AMLO.

Recuperado de: <https://bit.ly/36PdNBT>

NOTA:

Becas, apoyos y pensiones: diputados proponen reasignar más recursos a los programas sociales de AMLO

La propuesta asciende a 2,407 millones de pesos, los mayores recortes serían para el Poder Judicial e INE.

En la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados proponen una reasignación de 2,407 millones de pesos del Presupuesto de Egresos (PEF) 2021, recursos que en su mayoría provendrían de recortes, en una mayor proporción, al Poder Judicial y al Instituto Nacional Electoral (INE), que el próximo año tendrá a cargo la organización la elección del próximo año que será el proceso más grande y complejo para el país. El objetivo es reasignar el dinero a programas sociales prioritarios de la administración de Andrés Manuel López Obrador.

En el dictamen del Presupuesto de Egresos 2021, prevé un recorte de 2,407 millones de pesos del Presupuesto de Egresos (PEF) 2021, lo cual provendría de los recursos para el Poder Judicial, con 1,130 millones de pesos; INE, con 870 millones de pesos menos; Secretaría de Educación Pública (SEP), con 200 millones de pesos; el TPJFG,

con 195 millones de pesos; el Congreso, con 100 millones de pesos; la Fiscalía General de la República, con 71 millones de pesos, de acuerdo con información de *El Financiero*.

La propuesta de la Comisión es que 1,754 millones de pesos sean asignados para el programa de Pensión para Adultas Mayores y Pensión para Personas con Discapacidad Permanente, es decir, el 72% de los recursos que proponen reasignar. El resto sería para la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y al Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y Gasto Operativo.

En la primera semana de septiembre fue que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público entregó el Paquete Económico y en el que presupuesto un gasto público de 6.2 billones de pesos, y es la misma cantidad que se indica en el dictamen del PEF 2021, el cual se discutirá hoy en la Cámara de Diputados.

Cabe señalar que el gobierno encabezado por López Obrador proyectó destinar 303,989 millones de pesos en 11 programas sociales (entre los que están Pensión para Adultos Mayores, Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro), lo cual podría significar un aumento de 3.6% para el siguiente año, en comparación con lo destinado para este 2020.



Fernando Galindo, secretario de la Comisión de Presupuesto, dijo para el periódico especializado en economía y finanzas que “no se están restituyendo los recursos para el Fondo de Seguridad Pública (4,000 millones de pesos que demandan gobernadores y que Morena se comprometió a impulsar) que estados y municipios necesitan para esta problemática”.

Añadió que este martes 10 de noviembre insistirán con dicho tema en la Comisión de Presupuesto, el objetivo, previo a que pase al pleno para su votación en lo general. "Se está revisando el dictamen, con cambios mínimos, en busca de llegar a una propuesta conjunta”.

La Alianza Federalista, grupo que se conforma de gobernadores de oposición, realizaron un llamado a los diputados para que en la discusión del Presupuesto de Egresos 2021 para que rechacen “los recortes impuesto a estados y municipios” desde el gobierno federal.

Aclararon que “nuestra discusión sobre PEF 021 no contiene cálculos electorales ni ha sido fortuita: forma parte de una serie de acciones-reacciones ante cada traspié dado por políticas de carácter unilateral y centralizadores de poder y recursos. Nuestro reclamo acerca del presupuesto no es producto de una rabieta política, y sólo busca alertar sobre los riesgos en salud, seguridad y bienestar de millones de mexicanos”.



COMENTARIO:

Se ha propuesto una reasignación de recursos con el fin de seguir apoyando al sector de salud y a los programas sociales, debido a las circunstancias por las que atraviesa el país y el mundo, como la crisis sanitaria y la económica, por lo que una estrategia es que se eleven sus presupuestos, para que puedan tener más beneficiarios y que sigan manteniendo a los que ya son beneficiarios, así como también que no se dejen de brindar los apoyos sin importar la situación, ya que es incierto cuánto tiempo seguirá el virus del COVID-19. Así como también se debería utilizar este incremento para corregir, en la medida de lo posible, los errores marcados por las evaluaciones del Coneval.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, reiteró que se realizarán ajustes presupuestales a la baja para el 2021, derivados de la caída en ingresos locales y del recorte de recursos federales, aunque aseguró que se cumplirá con las asignaciones en términos porcentuales que establece la Constitución para las alcaldías¹.

Sin embargo, al beneficiar a los programas sociales se está recortando el presupuesto de otras instituciones que también dependen de un presupuesto para ejercer sus funciones y que deben considerarse para que no queden desprotegidas al momento de

¹ El Economista. (9 de noviembre de 2020). Gobierno de la CDMX advierte una reducción presupuestal para el 2021. Recuperado de: <https://bit.ly/36U9XYh>



realizar estos recortes. ... el incremento para programas sociales también debería utilizarse para corregir, en la medida e lo posible, los errores marcados por las evaluaciones de Coneval.

RESPONSABLE: Itzel Bravo López